



茜の空

令和5年度 第10号
発行日 2月5日(月)
練馬区立石神井南中学校
校長 木原 賢三

無事 是 貴人 (ぶじ これ きにん) の姿を目指して

校長 木原 賢三

2月は如月(きさらぎ)といわれ、寒い冬が終わり、春に向かって万物が動き始める時期という意味があります。令和5年度、コロナ禍が明け、石南中の生徒は自信と誇りをもって学校生活をおくり、様々な教育活動を通して「自分探し」に取り組み、多くの経験を得る中で無事に1年間を過ごすことができています。ひとえに保護者の皆様のご理解とご協力のお陰であると感謝しています。

さて、一般的に「無事」とは、何事もなく平穏であることや、健康、安全であることで使います。一方、仏教における禅語においては、「無事 是 貴人 (ぶじ これ きにん)」といわれ、「良いことも悪いことも原因を他に求めるのではなく、常に気持ちにゆとりをもち、あるがままの自然の姿で生き、飾ることなく人と関わるができる、そういう人こそ貴ばれる人である」ということを意味します。

しかしながら、私たちは人から良く思われようと外見ばかりに気をとらわれたり、失敗したことや上手くいかなかったことについて、他人や社会など自分以外に原因があるとして、ただ心を疲れ切ってしまうせたりすることも多くあります。また、自分に足りないものばかりを追い求め、すでに自分に備わっているものは、当たり前と思い、目を向けようとしません。そして、私たちがもっているもので一番有り難いのは、親からこの世に賜った「命」です。これ以上の奇跡は、幸せはありません。どうか無事に健やかにと、両親が祈り願って生まれてきたこの「命」です。

しかし、生活していく中で、様々な欲が出てきたり、期待が高まったりして分相応ではいられず、あるがままの姿では満足できなくなり、無事ではいられなくなります。私たちはすべての人によって生かされているという感謝の心を常にもち、「命」の喜びに目覚めて一日一日を大切に生活していく気持ちの余裕さ、平常心をもつことが大切なことに気づかせてくれます。不幸のどん底にいる時は、小さな幸せに気づくことは難しいものです。一方、気持ちに余裕があれば、周囲の小さな変化や他人の気持ちの変化にも見落とすことなく、気づくことができるものです。私たちは、無事であるから見えてくるもの、そうでないがために見失ってしまうものがたくさんあることを、私たちは経験からすでに知っています。あるがままに、飾らず、他に何かを求めない。難しくとも自らに課していきたい人として大切な言葉です。

本校では、「自分と他者を共に認める人」を目指す生徒像に掲げ、3年間を通して、平和教育を系統的、組織的に進めています。平和教育は「命」の教育です。「命」の喜びに目覚めて1日1日を大切に暮らしていく。人は弱い存在ですが、お互いに思いやりの気持ちをもち、助け合い、声を掛け合って学校生活をおくることができるようにしていくことが大切であると考えます。これ以上の奇跡はない

「命」の大切さをすべての教育活動を通して育み、思いやりや優しい心遣いをもった行動をとることができる生徒の育成をめざします。今年度、すべての生徒が「無事」に生活することができるよう、保護者の皆様のご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

最後になりますが、学校評価アンケートにご協力していただき、ありがとうございました。アンケートの集計結果は別紙にまとめてあります。保護者の皆さんからいただきました貴重なご意見を真摯に受け止め、来年度の教育活動を一層充実させていきたいと思っております。

保護者向け情報伝達サービス「sigfy」への利用登録をお願いします

先月配布いたしましたプリントでもお願いしておりますが、練馬区で導入された保護者向け情報伝達サービス「sigfy」への利用登録について、再度ご協力をお願いいたします。

今後は、学校から発信するメッセージやお便り、配布物等を順次、「sigfy」にて配信していきます。また、学校への欠席遅刻等の連絡については、すでにGoogle formsの運用を終了し、「sigfy」を用いた連絡の運用を開始しています。

まだ登録されていない保護者の皆さまには、ぜひ利用登録くださいますようお願いいたします。

※生徒の氏名、二次元コードが書かれている「ご利用登録のご案内」も配布済みです。

改めて必要な場合は各担任まで申し出てください。

表彰

令和5年度 練馬区明るい選挙啓発ポスターコンクール 入選

第58回 練馬区中学校連合ダンス発表会 題名「ポテトサラダ」 1年1組

東京都公立学校美術展覧会 出品生徒の紹介

令和6年2月14日(水)～

18日(日)

東京都美術館LB館

第73回東京都公立学校美術展覧会

東京都の小学校、中学校、義務教育学校、中等教育学校、高等学校及び特別支援学校の児童・生徒の代表作品が、校種を越えて一堂に会する展覧会です。

美術科 「日本の文化ポスター」

3年1組

3年1組

家庭科 「刺し子」

2年2組

2年2組

第71回 練馬区小中連合書初め展

1月27日(土)・28日(日)の2日間、練馬区立美術館で連合書初め展が開催されました。

本校からも各学年の代表生徒の作品が出品されました。2日間で延べ10,000人以上の保護者や区民の方の来館があり大盛況の書初め展でした。

出品生徒

